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El 21-09-2022 se realizó la reunión del Consejo Local Asesor de la EEA Paraná INTA, presidida 

por la Ing. Agr. Guillermina Fagundez, bajo la modalidad virtual. Se dio por aprobada el acta de 

la reunión anterior. 

El Director de la EEA presenta su informe: 

“GESTIÓN. Estas acciones se vinculan con la activa participación en el análisis, y discusión a nivel 

regional y macro regional de la nueva propuesta de ordenamiento de instrumentos 

programáticos dada en la matriz nacional. Esta matriz definió 4 proyectos macro regionales, 

para los cuales desde la EEA Paraná se propone trabajar más activamente en el desarrollo de 3 

de los 4 proyectos. Ahí, se propone a los grupos redactores a los Dres. Sasal y Novelli y al Ing 

Melchiori. También se sugirieron amplias listas de potenciales lectores, en base a los 

lineamientos descriptos y las capacidades. 

Se propuso desde la EEA y acordó con la Dirección del CRER, EEAs. Coordinadores de PITS y 

asistentes de Planificación la idea de formular un Proyecto Regional sobre temáticas agrícolas 

sustentables para la provincia de ER. La sede de coordinación será desde la EEA Paraná con 

participación de la EEA C. del U. Se analizaron y proponen 2 ideas de proyectos locales nuevas en 

temáticas de producción hortícola y estrategias organizacionales con los Gobiernos y otro sobre 

fortalecimiento de sistemas de producción de leche en la Cuenca Oeste de E. Ríos. Estos serán 

adicionales a los 2 ya propuestos y autorizados por el Consejo del CRER sobre Ganadería en el 

área norte y de brechas de producción en cultivos.  

RECURSOS HUMANOS.Se abrió convocatoria y se presentaron solicitudes de becarios para 

extensión. Paraná propuso 3 posiciones para las AERs. de Nogoyá, La Paz y Paraná, en base al 

criterio de seleccionar sedes con escaso personal (<2) por cercanía a jubilación. En todos los 

casos, se listan con directores de beca. 

Se recibió la oportunidad de solicitar 1 becario de investigación, ante un programa de 

financiamiento del BIRF, se definió un perfil de becario para desarrollo de prácticas de manejo 

climáticamente inteligentes para mitigar la emisión de gases de efecto invernadero en sistemas 

agropecuarios en Entre Ríos. La EEA Paraná cuenta con Dres. con formación específica para su 

dirección y contaríamos con equipamiento para mediciones de gases de efecto invernadero 

desde el Programa Equipar Ciencia. El tema se justifica en que los escenarios predichos, anticipan 

condiciones de precipitaciones, más intensas y variables, así como también incrementos en 

temperaturas lo cual para los ambientes edafoclimáticos regionales potencian los riesgos de 

emisiones, y ante lo cual es relevante desarrollar y evaluar propuestas de mitigación.  

Se enviaron ante el Consejo del CRER, solicitudes de aprobación de informe de convenios con 

UNL, y tres iniciativas. 1 proyecto COFECYT sobre brecha productiva en maíz, con la BCER como 

solicitante, un convenio adicional para uso de información de productores de CREA Litoral Sur, 

un convenio para desarrollo de técnicas de manejo por ambiente en maíz, con Bayer. (todas 

presentadas tratadas y avaladas en comisión de este cuerpo) 



Acorde a lo planificado, se realizaron las actividades del POA de la Unidad. Mantenimiento de 

edificios y normas de seguridad acorde a sugerencias de la Auditoria (acondicionamiento de 

drogueros, Cymat, se avanzó en nuevas capacitaciones del personal para uso del sistema de RCP 

(resucitación Cardiaca). 

Se han continua don entrevistas complementarias con los Auditores solicitada a la Coordinación 

de la PTI (referida a estado de convenios, y actas de evaluación de medio término realizada). 

COMUNICACIÓN. Se detalla en el informe de extensión, pero se continúa con la difusión por 

medios sociales, redes, correos, página Web. Se reportan informes de producción y productividad 

de maíz, difusiones en charlas de soja, enfermedades de trigo, y jornada de producción en suelos 

Vertisoles (Maciá) con AERs. y profesionales locales con gran asistencia de público. 

PRESUPUESTO. Las actividades sustantivas programáticas (fondos de proyectos) recibieron y se 

ejecutan normalmente, aproximadamente 7.9 mill. Se recibieron fondos y se adquirió y distribuyó 

ropa y calzado al personal 2,7 mill., acorde al convenio colectivo de trabajo y presupuesto 

solicitado. 

INFRAESTRUCTURA. En este trimestre, se recibieron e implementan inversiones por $ 4.5 mill. en 

equipamiento, servidor para sistemas, equipamiento para conferencias, video y proyección como 

parte del plan de re funcionalización del salón central de la EEA Paraná. Se recibió la 

comunicación de la aprobación de obra inicio del pliego de licitación de la obra de 

aprovisionamiento y distribución de gas natural, por un monto de $ 25 mill. Adicionalmente, se 

licitó obra por refacciones y bacheo de caminos, con un único oferente por $ 21.4 mill, 

disponiéndose de un crédito disponible de 15 mill. Se realizará redirección de fondos en partidas 

disponibles por alrededor de $ 2 mill., y se iniciaron gestiones para obtener fondos 

complementarios por aproximadamente $ 4 mill. para cumplimentar tramo de acceso desde 

Ruta 11, y tramo de caminos alrededor de los edificios de la planta central de la EEA. 

AVANCES en el POA de la EEA. Se continúa con los Planes Operativos de la Unidad, Cooperadora, 

Proyectos Locales, PIT. Se realizaron las reuniones del Equipo de Gestión. Se terminó cosecha de 

maíz de segunda con rendimiento medio de 5300 kg/ha en área de producción general y de 1500 

kg/ha en el área de resguardo, y se inició aprovechamiento forrajero de avena (rollos 5 has, 12 

rollos/ha.) 

COOPERADORA: Se realizó la reunión prevista de la Asociación Cooperadora, que en este mes 

concretó la compra de 12 PC completas ($2 mill), dándose comienzo al plan de recomposición de 

equipos informáticos para la EA. En lo productivo, se completaron las acciones de re-fertilización 

de trigos, y barbechos para los cultivos de maíz”. 

El Jefe de la AER INTA Paraná y su equipo brindan un informe del trabajo desarrollado, con una 

importante articulación con los municipios del departamento, fundamentalmente en el 

desarrollo de parques hortícolas en Cerrito, Viale, María Grande y Villa Urquiza. Desde el Copaer 

manifestamos la necesidad de formar técnicos que se dediquen a esta producción, ver la forma 

de acompañar estos procesos para que los colegas puedan formarse y tener una mayor inserción 

en la actividad.   

El Jefe de la AER INTA da un informe detallado del trabajo en su zona, con una realidad distinta, 

donde predominan otros sistemas productivos y se los acompaña brindando la herramientas 

tecnológicas que desarrolla INTA. 


